

Marca récord informalidad (El Reforma 19/02/08)

Marca récord informalidad (El Reforma 19/02/08) Datos de la ENOE revelan que el dinamismo de la informalidad duplica el crecimiento de la población ocupada Gustavo de la Rosa Ciudad de México (19 febrero 2008).- La población que desempeña su actividad laboral en la economía subterránea alcanzó en México los 12 millones de personas al término del año pasado, el nivel más alto desde que se tiene registro. El récord previo se había alcanzado en el cuarto trimestre de 2005, así lo revelan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Aunque, de acuerdo con esa información que publica el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), medido como porcentaje de la población ocupada, la informalidad representó 27.3 por ciento, un punto porcentual inferior respecto a 2005. El crecimiento de la informalidad respecto al 2006 fue de 5.3 por ciento, lo que implicó que más de 600 mil personas se incorporaran a esta actividad. "La informalidad seguirá creciendo para este año, hay una creciente mano de obra y una oferta laboral restringida, estimamos que el mercado se verá afectado este año, principalmente por factores externos como la recesión en Estados Unidos y el endurecimiento de las políticas migratorias", explicó Guillermina Rodríguez, analista del Grupo Financiero Banamex. Destacó que ante un escenario de menor crecimiento económico, la generación de empleos formales es insuficiente para la población que se incorpora al mercado de trabajo. Datos de la ENOE revelan que el dinamismo de la informalidad duplica al crecimiento de la población ocupada que registró un avance de 2.7 por ciento para el mismo periodo. Inclusive, la subocupación, es decir la necesidad de la población para trabajar más horas, también va en ascenso y se elevó a una tasa de 4.4 por ciento anual y se ubica en 3.1 millones de personas. La analista de Banamex señaló que hay algunos esfuerzos locales para reducir esta condición laboral, pero son insuficientes. De acuerdo con la encuesta, en Michoacán, Veracruz, San Luis Potosí, Sinaloa, Durango y Colima la informalidad disminuyó; mientras que las entidades que destacaron por su crecimiento son el Estado de México, Distrito Federal, Tabasco, Coahuila y Guanajuato, entre otros. "El bono demográfico no ha sido utilizado correctamente, la manufactura es el sector más moderno de la actividad productiva, con salarios más elevados y mejores condiciones laborales; la informalidad generalmente se desempeña en el comercio y servicios lo que genera poco valor agregado, empleos de baja calidad, una menor recaudación e incentiva la compra venta de productos que entran al País de manera ilegal, provocando un daño en la economía", señaló.